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Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung des 11. Studierendenparlaments der Hochschule 
Geisenheim University am 04. Mai 2023 um 18.00 Uhr 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 Eröffnung der Sitzung durch die Präsidentin des 11. Studierendenparlaments Jule Volk 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 8 von 9 StuPa-Mitgliedern sind anwesend 

 Anwesend: Anna Heinrich (AH), Yannick Philipp Meschenmoser (YM) bis 18:26, Pauline 

Pinkert (PP), Julia Metzger (JM), Jule Volk (JV), Fabian Schilling (FS), Jana Wolff (JW) 

Online: Benjamin Schulz (BS) 

Abwesend: Moritz Friedhoff (MF) – unentschuldigt - 

 Beschlussfähigkeit ist gegeben! 

 AStA (2): Benedikt Braun, Marie Sophie Schwarz 

 Gäste (1): Johannes Weber (Senat) 

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung 

 Sitzungsleitung: Jule Volk (Präsidentin 11. Studierendenparlament) 

 Protokollführung: Fabian Schilling  

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung  

 Das Protokoll der vorangegangenen Sitzung der konstituierenden Sitzung des 11. 

Studierendenparlament wurde via Akklamation genehmigt 

o Abstimmung durch sitzungsöffentliche Stimmabgabe und via BBB-Chat 

TOP 5 Beschluss der Tagesordnung 

 Einführung eines neuen TOP 7: RNV-Semester-Ticket. 

 Die Reihenfolge der TOPs bleibt nach dem neuen TOP 7 bestehen. Lediglich die Zahlenfolge 

ändert sich! 
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TOP 6 Prüfung des Semesterbeitrags für das Wintersemester 23/24 

 Bericht des AStA zur aktuellen finanziellen Situation 

o Der Mindestlohn, für Personen die im AStA engagiert sind, steigt auf 14€ 

o Daher wurde eine Erhöhung des Semesterbeitrags auf 23,50€ beantragt 

 Antragsfrist endet allerdings am 05.05.2023! 

 Der Semesterbeitrag wird anhand des Haushaltsplanes berechnet 

 Leider hatte man sich verkalkuliert (Schlussfolgerung) 

 Daher muss dieser neu kalkuliert werden! 

 Der Haushaltsplan wird daher vom AStA neu kalkuliert und innerhalb von 10 Wochen zur 

Prüfung für den StuPa Rechnungsprüfungsausschuss vorgelegt. 

 Der Jahresabschluss bestätigt somit den Semesterbeitrag 

 Abstimmung: Prüfung des Semesterbeitrags durch das StuPa – Wahl via Akklamation (offen) 

Ja: 8 Stimmen    Enthaltungen: /    Nein: / 

TOP 7 RNV-Semester-Ticket/Deutschland-Ticket 

 Für Studierende der Hochschule Geisenheim University soll es ein Upgrade bezüglich des 

Semestertickets geben. Die Einführung eines Deutschland-Ticket-Upgrades durch den RNV 

wird diskutiert: 

o Mit einer Einführung wird bis spätestens zum Wintersemester 2023/2024 gerechnet. 

Auf Verhandlungsbasis ist dies auch früher möglich. 

o Dabei soll die Hochschule Geisenheim University die Verwaltung von 

Rückerstattungen etc. übernehmen.  

o Die sichere Option ist es, auf dieses Upgrade des RNV umzusteigen! 

 Gibt es schon einen Preisvorschlag? 

 Der Preis beläuft sich auf eine Summe von ca. 25,50€ (Semesterticket) und 49,50€ 

(Deutschland-Ticket). Dabei ist das Upgrade nur als Handyticket erwerblich, welches 

monatlich kündbar ist! 

o Das Deutschland-Ticket muss von jedem Studierenden selbst erworben werden. 

(Nach eigenem Ermessen)  

o Die technischen Ansprüche müssen daher bei jedem Studierenden gegeben sein. 

 Eine individuelle Lösung für jeden Studiereden wird von der Hochschule und dem RMV 

koordiniert. 

 Abstimmung: Upgrade zum Semesterticket  

Ja: 7 Stimmen    Enthaltungen: /    Nein: / 

TOP 8 Studentische Mitglieder für den QSL-Ausschuss 

 Das Präsidium des StuPa hat sich, in einem offenen Gespräch, mit der Vizepräsidentin Lehre 
getroffen. Für den QSL- Ausschuss (Ausschuss zur Verbesserung der Qualität der 
Studienbedingungen und Lehre) werden noch studentische Mitglieder gesucht. 

 Doch wie kommt man als Studierender in den Ausschuss rein? 
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 Der Hochschule werden jährlich Mittel zur Verbesserung der Qualität der 
Studienbedingungen und der Lehre (QSL) zur Verfügung gestellt. Um diese Mittel können 
sich alle Hochschulangehörigen (Lehrende, Mitarbeitende und Studierende) bewerben, die 
mit einem innovativen, interdisziplinären oder studentischen Projekt Ziele zur Verbesserung 
der Lehr- und Studienqualität verfolgen. 

 Es sitzen, in der Regel, 6 Studierende und deren 6 Stellvertreter im QSL-Ausschuss 
o Aktuelle sind es 2 Studiereden und deren 2 Stellvertretungen. 

 Das StuPa benennt diese Personen!! 

 Personen werden spätestens am 13.06.2023 vom Senat bestätigt! 
o Daher die Wahl auf Personen zu denen das Vertrauen gut ist und von denen man 

ausgehen kann, dass jene ihrer Arbeit im Ausschuss gewissenhaft nachgehen 

 Grundliegend tagt der QSL-Ausschuss 2-mal im Jahr. Ein Sitzungsendgeld wird entrichtet. 

 Das PR-Komitee des StuPa wird damit vertraut, Werbung für den QSL-Ausschuss zu machen. 
Ebenso wird die Bitte an alle StuPa angehörige und ebenso an den Studiereden im Senat 
appelliert, dafür zu werben. 

TOP 9 Studentische Vertretung im Studierendenwerk Frankfurt ab dem 1. Juni 

 Es wird ein Nachfolger für Torben Kock gesucht, der lange für die Hochschule Geisenheim 

und für die hiesige Studierendenschaft im Studierendenwerk Frankfurt aktiv war. 

o Beschäftigt sich mit Wohnraum/ WGs/ Studierendenwohnheime; Zentrale 

Entscheidungen für Studierende; Abstimmung und Bestimmung von Finanzmittel 

 Das Studierendenwerk Frankfurt tagt 2-mal im Jahr. Ein Sitzungsendgeld wird entrichtet. 

o 120 € für 3 Stunden zuzüglich 30 € monatlich von der Hochschule Geisenheim. 

 Aufwand: Mappe zum Durcharbeiten sowie für das Verständnis der Arbeit des Werkes 

 Vorschlag: Benjamin Schulz 

o Nach § 8, Abs. 4 StuPa-Satzung: 

 „Das Präsidium benennt die studentischen Mitglieder des Verwaltungsrates 

des Studierendenwerks auf vorschlage des StuPa.“ 

TOP 10 Ablaufplan für den Umgang mit Senatsanträgen bezüglich studentischer Belange 

 Wie gehet das StuPa mit Senatsanträgen bezüglich studentischer Belange um? 

 Ein Leitfaden soll hierfür erarbeitet werden. 

o Belange die, die Gemeinschaft der Studiereden betreffen, sollen 2 Wochen vor der 

nächsten Senatssitzung durch das StuPa gehen. 

 Aufteilung der Belange innerhalb der Studiengänge, die im StuPa vertreten 

sind! 

 Ergebnis: Das StuPa ist damit einverstanden, das jeweilige Belange aus dem jeweiligen 

Studiengang, an die jeweiligen Mitglieder des StuPa weitergeleitet werden. Auch eine 

Kommunikationsbasis zwischen den jeweiligen Semestersprecher und der Semesterleitung 

soll hergestellt werden. 

o StuPa – Semestersprechertreffen – Semesterleitung – Senat – StuPa 
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TOP 11 Bericht des Präsidiums  

 Das Präsidium hat sich mit der Vizepräsidentin Lehre getroffen. 

 In einem sehr eingänglichen Gespräch wurden über QSL-Mittel, die allgemeine Awareness-

Situation an der Hochschule, Werbemöglichkeiten für die kommenden Wahlen zum Senat 

und StuPa gesprochen. Das Präsidium ging mit einem guten Gefühl aus dem Gespräch mit 

der Vizepräsidentin Lehre heraus. 

 Vorschlag zu einem Netzwerktreffen: 

ECTS für ein Ehrenamt an einer Hochschule. 

 Ist das auch an unserer Hochschule möglich? 

 Wird dies als eine Zusatzleistung deklariert? 

TOP 12 Bericht des Rechnungsprüfungsausschusses 

 Der Rechnungsprüfungsausschuss hat in dieser Sitzung nichts zu berichten! 

TOP 13 Bericht des Wahlkomitees 

 Das Wahlkomitee hat in dieser Sitzung nichts zu berichten! 

TOP 14 Bericht des Nachhaltigkeitskomitees 

 Das Nachhaltigkeitskomitee hatte sich am 27.04.2023 getroffen. 

 Punkte werden unter Verschiedenes besprochen! 

 Nachwahl von Julia Metzger und Anna Heinrich zum Nachhaltigkeitskomitee: 

 

Zur Wahl stehen: Julia Metzger, Anna Heinrich  Wahl via Akklamation (BBB) 

Ja: 7 Stimmen    Enthaltungen: /    Nein: / 

Das 11. Studierendenparlament wählt somit Julia Metzger und Anna Heinrich in das 

Nachhaltigkeitskomitee. Beide Kandidatinnen nehmen die Wahl an. 

TOP 15 Bericht des PR-Komitees 

  Das PR-Komitee möchte sich mit Jule Schlimmer aus dem Nachhaltigkeitsbüro bezüglich 

einer Social Media-Strategie treffen. Das Treffen ist für den 10.05.2023 angesetzt. 

 Die Schulung für den Zugriff und die Gestaltung der Hochschule-Homepage für das StuPa sei 

noch nicht ganz durch. Jeweilige Funktionen, zu diesem Punkt, würden erst noch 

freigeschaltet werden. 

 Nach dem Treffen mit dem Nachhaltigkeitsbüro soll dies besprochen werden 

 Darauf soll die Aktualisierung der Website erfolgen: 

 Es soll ein neues Gruppenfoto für die Website gemacht werden! 

 Der Termin wird über die StuPa-WhatsApp-Gruppe festgelegt 

TOP 16 Bericht des Verkehrssicherheitskomitees 

 Der Verkehrssicherheitsausschuss hat für diese Sitzung nichts beizutragen! 

 Tipp der Präsidentin: Dem Bürgermeister einfach eine E-Mail schreiben, in 

der das Komitee kurz vorgestellt wird. („penetrant“ Kontakt halten!) 
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TOP 17 Bericht des Awareness Komitee 

 Das Awareness Komitee hat in dieser Sitzung nichts zu berichten. 

 Dem Präsidium wurde durch die Vizepräsidentin Lehre die 

Antidiskriminierungsrichtlinie der Hochschule Geisenheim vorgestellt. 

 Anliegen der Präsidentin des 11. Studierendenparlament Jule Volk:  

 Erbittung des Austrittes aus dem Awareness Komitee 

Begründung: Zeitmanagement 

Ja: 6 Stimmen    Enthaltungen: 1    Nein: / 

Das 11. Studierendenparlament entlässt Jule Volk aus dem Awareness Komitee. 

 

TOP 18 Anträge 

 Dem 11. Studierendenparlament wurden für die Sitzung am 04.05.2023 keine Anträge 

eingereicht! 

TOP 19 Verschiedenes 

 Die Plattform des StuPa auf Stud-IP muss mit Moritz Friedhoff abgesprochen werden 

 BPBO zu Gartenbau und Landschaftsarchitektur: Moritz Friedhoff sollte drüber schauen. 

o Johannes Weber hat sich mit Frau Kaim getroffen. 

o Wiederbelebung des Moduls Biotechnologie und Naturschutz im urbanen Raum. 

o Interessant für den Bachelor- und den Masterstudiengang 

 Anpassung der Prüfungsleistungen im Studiengang Landschaftsarchitektur 

o 1. Lesung im Senat durch. In der kommenden Senatssitzung 2.Lesung 

o Ein neues Modul soll entstehen! 

 Auflösung Master Oenologie 

o Das StuPa verzichtet zu diesem Punkt auf eine Stellungnahme (E-Mail von Frau Klein) 

 Räume zum Lernen (Workshop): Abfrage Zeitraum; Wer kann teilnehmen?  

 Übersetzer für Protokolle: Jana Wolff übernimmt Übersetzung in die englische Sprache   

 Im Prüfungsausschuss stehen Wahlen an! 

o PR-Komitee soll Werbung machen. 

o Ausschuss tagt 2-mal im Semester. 

o Ein Sitzungsendgeld wird entrichtet. 

 Für Senats-Wahlausschuss Werbung machen! 

 

 

Ende der Sitzung um 20.18 Uhr (Sitzungsdauer 2 Stunden und 18 Minuten) 

Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Donnerstag, 01.06.2023 um 18 Uhr statt 


